



Desagravio a Fallecido Capellán. — El Ejército realizó ayer un acto de desagravio ante la tumba del ex capellán de la institución Florencio Infante Díaz, que en la víspera fue objeto de un atentado explosivo en el cementerio Santa Inés de Viña del Mar. En la ceremonia, encabezada por el obispo castrense, Gonzalo Duarte, estuvo presente un contingente del Regimiento Maipo, de Valparaíso, así como oficiales y funcionarios de la Prefectura de Carabineros de Viña del Mar y familiares.

ALEJANDRO CABALLA

OBISPOS EN TE DEUM REGIONALES:

Unánime Llamado a la Reconciliación

El general deseo de que el país recobre a la brevedad un espíritu conciliatorio que ayude a pacificar los espíritus y aminore las diferencias, para construir una patria de hermanos que supere las actuales divisiones, expresaron unánimemente los pastores de las diversas diócesis del país, al celebrar ayer el Te Deum de acción de gracias en conmemoración del nuevo aniversario de la constitución de la Primera Junta de gobierno nacional.

En Valparaíso, monseñor Gonzalo Duarte, quien es también obispo general castrense —con jurisdicción espiritual, a nivel nacional, en las instituciones de las Fuerzas Armadas—, llamó a asumir con un nuevo ardor "el empeño por superar los odios, divisiones e injusticias que laceran el alma nacional, y apoyar decididamente las instancias de diálogo y encuentro".

Sostuvo que la decisión que corresponde a los hombres de buena voluntad y verdaderos cristianos es recomponer las fracturas, cicatrizar las heridas, instaurar en todos los niveles la unidad esencial y lograr la reconciliación.

- Los oficios de Fiestas Patrias concitaron el unánime deseo de que el país recobre la senda del perdón.

En Concepción, el arzobispo Antonio Moreno advirtió que la acción política en Chile aparece a menudo poco constructiva, demasiado agresiva, descalificadora de personas y también carente de propuestas que convoquen a todos los que están dispuestos a construir un país mejor que, gracias a Dios, son muchos.

El prelado, en su homilía con motivo del Te Deum de fiestas patrias, aludió indirectamente al tema de los derechos humanos y la detención en Londres del senador vitalicio Augusto Pinochet, admitiendo que esas situaciones han dejado al descubierto la profundidad de la división que atraviesa el alma nacional.

Reconoció que pareciera humanamente imposible encontrar un punto de acuerdo desde el cual avanzar, partiendo de visiones tan radicalmente opuestas acerca de los acontecimientos nacionales, y desde experiencias antagónicas, pero igualmente dolorosas.

Sobre la base de ese reconocimiento debiera avanzar un diálogo nacional para lograr la reconciliación, desafío y tarea en que todos los chilenos deben sentirse comprometidos.

MESA DE DIALOGO

En Temuco, dos fueron los temas centrales de la homilía de monseñor Sergio Contreras en el Te Deum en la catedral local, referidos a los derechos humanos y el conflicto mapuche.

El obispo abogó por la reconciliación nacional y por el éxito de la mesa de diálogo, que busca una salida al tema de los detenidos desaparecidos.

Señaló que la Iglesia es solidaria de los éxitos o fracasos de todos, ya sea que sus restos reposen en cementerios, en el interior de las minas, en la montaña o en el fondo del mar.

En Antofagasta, el obispo Pa-

tricio Infante instó a quienes conozcan el paradero de los cuerpos de los detenidos desaparecidos a proporcionar la información a las autoridades, para así lograr la tranquilidad social y la verdadera reconciliación que Chile necesita.

En Rancagua, el vicepresidente de la Conferencia Episcopal de Chile y obispo de Rancagua, Javier Prado Aránguiz, hizo un llamado ético a enfrentar la verdad sin temores y a mirar con objetividad los hechos del pasado, reconociendo la cuota de responsabilidad que cada uno de los chilenos tiene en ellos.

Indicó que la justicia debe expresarse también en un acto de misericordia hacia los hechos, que no la puede imponer un juez, ni ser fruto de un arreglo político, sino de la magnanimidad de quienes habiendo sufrido y conocido la verdad están dispuestos a perdonar.

El obispo de Magallanes, monseñor Tomás González Morales, manifestó que la reconciliación no es borrar los errores del pasado y actuar como si nada hubiera sucedido, sino que pasa por la posibilidad de reconocer lo negativo que ha causado la separación.

FALLOS EN CONTRA DE EX MILITARES:

Presidente de la Corte Suprema Descartó Presiones a Tribunales

- Titular de la Cámara de Diputados opinó que generales y almirantes en retiro no pueden actuar como partido político usando a las FF.AA.

El presidente de la Corte Suprema, Roberto Dávila, negó ayer que existan presiones de parte del Ejército u otros organismos hacia los tribunales de justicia respecto de los últimos fallos en contra de generales en retiro.

Afirmó que siempre existe disconformidad con los dictámenes judiciales, pero sostuvo que le parece "absolutamente extraño" que se acusen presiones del Ejército al Poder Judicial.

"Me parece absolutamente extraño que se estén diciendo cosas de esa especie", enfatizó Dávila.

El presidente del máximo tribunal, saliendo al paso de declaraciones conocidas en la semana, donde incluso se dijo que el Poder Judicial estaba atacando al Ejército, fue tajante en descartar cualquier situación de esa naturaleza.

No es primera vez que los tribunales son acusados de mostrar debilidad frente a presiones de determinados sectores, en especial en estos últimos días que se han conocido autos de procesamiento en contra de je-

fes militares en retiro.

Hace algunas semanas, cuando la Quinta Sala de la Corte de Apelaciones decidió mantener el auto de procesamiento del general (r) Sergio Arellano por el delito de secuestro permanente, también se señaló que el Gobierno estaba ejerciendo presiones sobre este poder del Estado.

Esto ameritó que el propio Presidente de la República respondiera a estas acusaciones desde Colombia, donde realizaba una visita oficial, aunque restó importancia a este tipo de declaraciones que aparecen cuando los fallos no satisfacen a algún sector.

Analizando la situación que vive el país, tanto por la tensión que provocó el sometimiento a proceso del general (r) Humberto Gordon, ex jefe de la Central Nacional de Informaciones, y de otros oficiales generales, como por la prolongada detención en Londres del general (r) Augusto Pinochet, Dávila precisó que Chile ha vivido situaciones de conflicto a través del tiempo iguales a las

de hoy y siempre ha logrado enfrentarlas y salir adelante.

Asimismo, destacó el mensaje entregado por el Arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, aunque se negó a responder otras consultas de la prensa.

RECHAZO DE PRESIDENTE DE CÁMARA DE DIPUTADOS

En tanto, el presidente de la Cámara de Diputados, Carlos Montes, cuestionó las últimas declaraciones de rechazo que formularon generales y almirantes en retiro, por el sometimiento a proceso de los ex militares.

A su parecer, los integrantes de estas agrupaciones del sector pasivo de la Defensa Nacional "no pueden actuar como un partido político utilizando a las Fuerzas Armadas. Deben asumir sus responsabilidades quienes tienen culpa de hechos relacionados con las violaciones a los derechos humanos y se tienen que respetar las normas institucionales del país".



Homenaje Castrense al Padre de la Patria. — Los comandantes en Jefe de las Fuerzas Armadas y el General Director de Carabineros, encabezados por el teniente general Ricardo Izurieta, rindieron homenaje al Capitán General Bernardo O'Higgins, al cumplirse ayer los 189 años de la independencia del país. La ceremonia consistió en la colocación de una ofrenda floral a los pies del monumento al primer gobernante de la nación y una breve ceremonia religiosa en la cripta donde se guardan sus restos mortales. A su término, el Comandante en Jefe del Ejército se excusó de hacer declaraciones sobre temas contingentes.

CLAUDIO BUENO